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Ирина Олеговна Абрамова только что отметила свой юбилей. Были горы цветов, добрые слова коллег, 

поздравления от Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко, от министра иностранных дел С.В. Лав-
рова, от его заместителя - почетного доктора Института Африки М.Л. Богданова, от Министерства образо-
вания и науки, от столпов нашей Академии. То есть юбилей отмечали так, как заслуживает директор Ин-
ститута Африки РАН, член-корреспондент РАН, член президиума РАН. 

Может быть, кто-то скажет: «Везёт Ирине Олеговне». А я бы ответил: «Везёт тому, кто везёт». 
…В 1984 году в аспирантуру нашего института пришла молоденькая Ира Абрамова и приняла не без со-

противления мое предложение поработать над темой «Урбанизация арабских стран». Она с блеском защи-
тила кандидатскую, которая стала основой последующих фундаментальных работ, посвященных африкан-
ским миграциям, а потом защитила и докторскую диссертацию. Молодой ученый от публикаций к публи-
кациям улучшал и углублял качество работ. Она исследовала роль африканских стран в мирохозяйствен-
ных процессах XXI века, роль африканских ресурсов, развитие человеческого потенциала континента, зна-
чение российско-африканского сотрудничества. Десяток монографий и более сотни научных статей о мно-
гом говорят. 

Потом И.О. Абрамова «потащила воз» заместителя директора по науке. Получив абсолютное большин-
ство голосов, она стала руководителем нашего института и уже второй срок остается на этом посту. Откро-
венно скажу, что сейчас, во время растущей бюрократизации, формальных (ненаучных) забот директора 
института стало вчетверо больше, чем в тот момент, когда я передал ей капитанский мостик нашего ко-
рабля. 

И еще очень важное дело. Наконец-то руководство страны решило всерьез «возвращаться в Африку», 
свидетельством чего стал первый российско-африканский саммит в Сочи. В его подготовке и проведении 
Ирина Олеговна играла действительно важную роль. Нужный человек в нужное время оказался на нужном 
месте. Так что Ирина Олеговна с достоинством «тащила» и «тащит» воз научных, административных и по-
литических забот. 

С днем рождения тебя! 
Африка нужна России, как и Россия нужна Африке, а, соответственно, нужен и Институт Африки. 
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